

COMENTARIOS

Centro de Diálisis de la Corporación Paul Harris

Este mes la corporación Paul Harris cumple 36 años desde que fuera creada por Rotary Club Iquique desde el año 1988 atendiendo a los pacientes nefropatas crónicos de la ciudad. Que antes de esta fecha los pacientes, tenían dos posibilidades de vida, trasladarse a Santiago para su tratamiento de diálisis o resignarse a la muerte por insuficiencia renal.

Haciendo historia, todo comenzó cuando en Rotary Club Iquique, un importador de Zofri se enfermó de nefropatía crónica, el tenía que dializarse y para ello importó una máquina de diálisis y los insumos necesarios para su tratamiento. Lamentablemente, este rotario falleció cuando la máquina estaba en aduana. Su viuda donó la máquina de diálisis a Rotary Club Iquique, desde ese entonces los rotarios comenzamos a trabajar por este proyecto, gestionando y obteniendo los recursos necesarios y fue así como el mes de octubre de 1988 se inauguró el primer Centro de Diálisis de la zona norte de nuestro país, con tres máquinas de diálisis y el equipo médico especializado en el hospital J.J Aguirre gracias a la gestión del Dr. René Orozco.

El Centro de Diálisis recién inaugurado antes del primer mes de funcionamiento se llenó con pacientes de Iquique, Arica, Calama y Antofagasta.

La Corporación Paul Harris es una entidad de derecho privado sin fines de lucro cuya misión principal es de carácter asistencial, de investigación y servicio; cuyo objetivo principal es la atención de pacientes nefropatas crónicos mediante el tratamiento de diálisis.

El Centro de Diálisis es moderno y equipado con todo lo que necesitan estos pacientes; como una planta de purifica-



“Antes del primer mes de funcionamiento se llenó con pacientes de Iquique, Arica, Calama y Antofagasta”.

**Jorge Heredia Cabezas,
socio Rotary Club Iquique**

ción de agua mediante osmosis reversa, también un grupo de electrógenos de 100 KVA, que permite la continuación del tratamiento de diálisis cuando se corta la luz. En la actualidad atiende a 84 pacientes con 24 puestos de atención simultáneo; además posee dos furgones para el traslado de sus pacientes. También están todos inscritos en la Corporación Nacional del Trasplante Renal del Ministerio de Salud.

Desde que se inició el centro, se ha trasplantado a cuatro pacientes y Rotary Club Iquique ayuda económica y socialmente para que cuando se produzca a nivel nacional un órgano, el paciente esté en Santiago.

Por último, la corporación entrega a sus pacientes medicamentos complementarios para su terapia de acuerdo a las indicaciones médicas y así asegurar, y no perjudicar las condiciones mejores para su tratamiento integral.